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PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

DU 11 MAI 2021 

  

 

À une séance ordinaire du CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT de l’école secondaire des 

Pionniers dument convoquée et tenue en virtuel via Google Meet, ce 11e jour du mois de 

mai deux-mille-vingt-et-un, à dix-neuf heures, à laquelle étaient présents : 

_____________________________________________________________ 

 

 

REPRÉSENTANTS DES PARENTS : 

Madame Nancy Bibeau 

Madame Marie-Ève Francoeur 

Monsieur Gilles Matteau 

Madame Marie-Claude Valiquette  

 

REPRÉSENTANTS DES ENSEIGNANTS : 

Madame Lucie Boutet 

Monsieur Mathieu Desaulniers 

Madame Sylvie Gour 

Madame Mylène Pruneau 

   

REPRÉSENTANTE DES PROFESSIONNELS : 

 Madame Mélanie Morin 

 

REPRÉSENTANTE DU PERSONNEL DE SOUTIEN :  

Madame Claudia Légaré Poisson 

 

REPRÉSENTANTES DES ÉLÈVES : 

Madame Annabelle D’Aoust 

Madame Danaë Gagnon 

 

REPRÉSENTANTE DE LA COMMUNAUTÉ : 

Madame Vanessa B. Martina 

 

DIRECTION : 

Monsieur Jonathan Bradley 

 

ABSENCES : 

Madame Marie-Josée Tardif 

Madame Myriam Thibodeau 
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1. MOT DE BIENVENUE 

Monsieur Gilles Matteau souhaite la bienvenue à tous les membres du conseil 

d’établissement. 

 

 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  

Il est proposé par MADAME NANCY BIBEAU d’adopter l’ordre du jour tel que 

présenté. 

 

 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

  
3. LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA SÉANCE DU 

13 AVRIL 2021 

Il est proposé par MONSIEUR MATHIEU DESAULNIERS d’adopter le procès-verbal tel 

que présenté. 

 

  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

4. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL ET CORRESPONDANCE 

Listes de fournitures scolaires 

Les modifications demandées lors de la précédente rencontre ont été apportées aux listes 

de fournitures scolaires 2021-2022. 

 

 

5. PAROLE AU PUBLIC 

Aucun. 

 

6. MOT DU DIRECTEUR 

Présentation Mme Éthier 

Monsieur Bradley présente madame Anne-Marie Éthier, directrice adjointe. Madame 

Éthier a été nommée directrice à l’école primaire Jacques-Buteux pour l’an prochain, elle y 

animera donc les conseils d’établissement dans le cadre de ses nouvelles fonctions. C’est la 

raison pour laquelle elle assistera à la rencontre. 

 

Info-Covid 

Monsieur Bradley dresse le portrait actuel de la situation Covid-19 à l’école. Nous sommes 

en attente des directives de la santé publique en ce qui concerne la vaccination des élèves. 

Les parents seront informés des modalités dès que possible. 

 

Nouvelle gouvernance scolaire – Sondage aux élèves 

En conformité avec la nouvelle loi sur la gouvernance scolaire, le conseil d’établissement 

est dans l’obligation de sonder les élèves. Un sondage à cet effet sera envoyé par courriel 

d’ici peu. 

 

Projet Speech 

Monsieur Bradley tient à souligner la réussite du projet de persévérance scolaire 

« Speech » qui consiste à faire découvrir la création de chanson et l’apprentissage de la 

musique aux élèves en adaptation scolaire. Les élèves ont enregistré leurs pièces et 

présenté en spectacle leurs réalisations. 
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Défi têtes rasées 

Le Défi têtes rasées aura lieu le mardi 1er juin à l’école secondaire des Pionniers.  

L’objectif à atteindre est de 8000 $. 

 

Projet Mira 

Dans le cadre d’un projet en Entrepreneuriat, des élèves de 1re secondaire souhaitent venir 

en aide à la Fondation Mira. Pour l’occasion, des billets sont en vente afin de courir la 

chance de gagner l’une des nombreuses cartes cadeaux provenant de différents marchands 

locaux. 

 

Projet pour embellir la vie des personnes âgées 

Des élèves en Entrepreneuriat se sont donné comme mission d'embellir la vie des aînés de 

la résidence Maison la Cathédrale en plantant des fleurs dans leur cour intérieure et en 

créant des liens avec eux. 
 

Bal des finissants 

Le bal des finissants sera remplacé par une cérémonie des finissants cette année. La 

cérémonie se tiendra selon le cadre de référence de la santé publique qui sera acheminé à 

l’ensemble des écoles secondaires. 

 
Gala des Pionniers 

Le lien du Gala des Pionniers virtuel sera acheminé aux parents sous peu. 

 

Magazine reconnaissance 

Le nom officiel du magazine de la reconnaissance des membres du personnel et des élèves 

du Centre de services scolaire Chemin-du-Roy portera le nom « Magazine étincelle et 

réussite ». Félicitations à Danaë Gagnon, élève de 5e secondaire et à Lina Demers, 

enseignante qui représenteront l’école secondaire des Pionniers. 

 

Brigades culinaires 

Cette année, la compétition des brigades culinaires a eu lieu de manière virtuelle. 

Félicitations à nos élèves pour ce défi. Nous connaitrons bientôt les gagnants. 

 

 

7. FORMATION OBLIGATOIRE DES MEMBRES DES CONSEILS 

D’ÉTABLISSEMENT 

La nouvelle capsule à visionner « Les élèves au conseil d’établissement » a été acheminée 

par courriel aux membres du Conseil d’établissement. L’ensemble des capsules et des 

fiches thématiques sont disponibles sur le site Internet du Centre de services solaire du 

Chemin-du-Roy. 

 

 

8. APPROBATION DES FRAIS CHARGÉS AUX PARENTS 

Monsieur Bradley présente les frais facturés aux parents pour la prochaine année scolaire. 

On retrouve dans le document la comparaison avec les frais de l’année dernière. 

 

Il est proposé par MADAME MARIE-ÈVE FRANCOEUR d’adopter les frais facturés aux 

parents tels que présentés  

 

 APPROUVÉS À L’UNANIMITÉ 
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9. COSP (PLANIFICATION) 

Monsieur Bradley présente le tableau indiquant la planification des contenus en 

orientation scolaire et professionnelle (COSP) 2020-2021. 

 

10. ADOPTION DU BUDGET ANNUEL 2021-2022 

Monsieur Bradley présente le budget annuel 2021-2022. Conformément à la Loi sur 

l’instruction publique, le conseil d’établissement de l’école secondaire des Pionniers doit 

adopter et transmettre au Centre de services scolaire du Chemin-du-Roy son budget de 

fonctionnement et d’investissement pour l’année scolaire 2021-2022; 

 

CONSIDÉRANT les crédits alloués à l’école par le Centre de services scolaire à ce jour; 

CONSIDÉRANT les données financières prévues pour les fonds propres à l’établissement; 

CONSIDÉRANT que le budget prévoit l’équilibre entre les revenus et les dépenses; 

CONSIDÉRANT la recommandation de la direction de l’école. 

 

Il est proposé par MADAME DANAË GAGNON que le budget 2021-2022 de l’école 

secondaire des Pionniers soit adopté tel que déposé. Comme les prévisions de revenus et 

de dépenses peuvent varier en cours d’année et considérant la transférabilité de certains 

postes budgétaires, la direction d’école est autorisée à faire les transferts et les corrections 

requises dans le cadre du cours normal des opérations financières de l’école. 

 

 

  ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ  

 

 

11. ADOPTION DES FONDS À DESTINATION SPÉCIALE 

CONSIDÉRANT les projets d’Entrepreneuriat; 

CONSIDÉRANT les projets de FPT (Friperie, campagnes de financement, chocolats, 

plastification et autres projets); 

CONSIDÉRANT le projet de voyage à Cuba pour les élèves en Sports Plus; 

CONSIDÉRANT les projets de robotique First; 

CONSIDÉRANT le projet de Dysphasie (prix reçu); 

CONSIDÉRANT les projets de CCA; 

CONSIDÉRANT les projets de financement des sports (basketball, futsal et football). 

Il est proposé par MADAME LUCIE BOUTET que la partie non utilisée des sommes 

accumulées au cours de l’exercice financier 2020-2021 aux fins des activités des élèves 

soit versée à un fonds à destination spéciale pour l’exercice financier 2021-2022. 

 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

12. PROJET DE RÉSOLUTION – SURPLUS DE LA LEVÉE DE FONDS « LE RÊVE 

D’UNE VIE » 

Transfert des surplus provenant de la levée de fonds « Le rêve d’une vie ». 
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CONSIDÉRANT l’activité de levée de fonds « Le rêve d’une vie » réalisée par les élèves 
d’entrepreneuriat au cours de l’année scolaire 2019-2020; 

CONSIDÉRANT les profits amassés (2 883,81 $) lors de cette levée de fonds; 
 
CONSIDÉRANT qu’un montant de 1 650, 31 $ a été dépensé afin de mener à bien le projet; 

CONSIDÉRANT que le surplus de 1233,50 $ pourrait être utilisé pour le projet « Solid’ainé » 
réalisé par des élèves d’entrepreneuriat afin de permettre l’achat de tablettes électroniques. 

 

Il est proposé par MADAME DANAË GAGNON que la somme en surplus de 1233, 50 $ 
provenant de la levée de fonds pour le projet « Rêve d’une vie » soit transférée au projet 
« Solid’ainé ». 
 
 ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

13. APPROBATION DES ACTIVITÉS ÉDUCATIVES 

Monsieur Jonathan Bradley présente les activités éducatives.  

 

Il est proposé par MADAME NANCY BIBEAU que les activités éducatives présentées 

soient approuvées telles que présentées. 

 

 APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 

 

 

14. COMPTE RENDU DU REPRÉSENTANT AU COMITÉ DE PARENTS 

Madame Marie-Ève Francoeur fait part des sujets discutés lors de la dernière rencontre du 

Comité de parents, entre autres, la réfection des bâtiments du Centre de services scolaire, 

le processus des règles budgétaires dans les écoles ainsi que le protocole de gestion de 

crise dans les écoles et les centres. 

 

 

15. COMPTE RENDU DU GOUVERNEMENT DES ÉLÈVES 

Puisqu’il n’y aura pas de semaine du carnaval étudiant, le comité des élèves proposera une 

journée thématique tous les mercredis d’ici la fin de l’année. 

 

 

16. AFFAIRES NOUVELLES 

Aucun. 

 

L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé à 20 h 45 par MONSIEUR MATHIEU 

DESAULNIERS que la séance soit levée. 

 

 

 
 

Gilles Matteau Jonathan Bradley 

Vice-président Directeur 

 


